

BAB 5

KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini merupakan kesimpulan dari penelitian yang dilakukan. Selain itu disampaikan juga saran-saran bagi Perpustakaan Pusat Universitas Indonesia selaku tempat penelitian.

5.1 Kesimpulan

Saat ini Perpustakaan Universitas Indonesia selain mengoleksi bahan pustaka berbentuk buku, perpustakaan juga mengoleksi bahan pustaka berupa buku perpustakaan ini juga mengoleksi bahan pustaka digital. Adapun koleksi digital yang dimiliki Perpustakaan Pusat Universitas Indonesia antara lain: koleksi UI-ana dalam format *full-text*, *e-article*, *e-journal*, *e-books*, CD-ROM dan database online.

Perpustakaan Universitas Indonesia sudah menyadari pentingnya melaksanakan pelestarian terhadap koleksi digital. Akan tetapi pemahaman dan pengetahuan mengenai strategi-strategi pelestarian digital tampaknya masih kurang.

Dalam melaksanakan pelestarian koleksi digital ini perpustakaan menghadapi beberapa kendala. Kendala yang dihadapi oleh Perpustakaan Universitas Indonesia antara lain; kurangnya keterampilan sumber daya manusia yang menangani permasalahan tersebut serta kapasitas memori penyimpanan koleksi digital yang sempat kurang. Akan tetapi kendala tersebut sejauh ini sudah dapat diatasi dengan menerapkan beberapa strategi pelestarian koleksi digital, memberikan pelatihan kepada stafnya untuk meningkatkan pengetahuan dan

keterampilan mengenai pelestarian koleksi digital, serta menambah kapasitas memori untuk penyimpanan koleksi digital.

Strategi pelestarian koleksi digital yang diterapkan oleh Perpustakaan Universitas Indonesia adalah:

- Pelestarian teknologi (dengan menyimpan software original yang digunakan untuk menjalankan program serta meng-*up grade workstation* perpustakaan setiap lima tahun)
- Strategi refreshing (dengan membuat *back-up* koleksi digital pada *back up server*)
- Strategi migrasi (dengan meng-*onlinekan* databasenya).

Selain itu menerapkan ketiga strategi pelestarian koleksi di atas, Perpustakaan Pusat Universitas Indonesia juga memberikan akses terhadap koleksi digital kepada penggunanya sebagai salah satu upaya dalam melestarikan koleksi digitalnya.

5.2 Saran

5.2.1 Sumber Daya Manusia

Perpustakaan Universitas Indonesia hendaknya menyediakan staf khusus yang bertugas untuk melaksanakan pelestarian koleksi digital secara rutin. Selain itu perpustakaan juga memberikan pelatihan mengenai pelestarian koleksi digital baik secara teoritis maupun praktis. Hal ini berguna untuk meningkatkan

pengetahuan dan pemahaman staf perpustakaan akan pentingnya pelestarian koleksi, khususnya koleksi digital.

5.2.2 Strategi Pelestarian Digital

Perpustakaan Universitas Indonesia hendaknya meningkatkan pemahaman mengenai strategi-strategi pelestarian koleksi digital secara lebih lanjut, serta mempelajari kelebihan serta kekurangan dari masing-masing strategi. Dengan demikian Perpustakaan Universitas Indonesia dapat mempertimbangkan strategi apa yang cocok untuk diterapkan di perpustakaan.

